

“ Ceux que vous prétendez convaincre et amener à la vérité, a dit René Bazin, se demanderont, vous voyant parler et agir : quel est celui-ci : Est-ce un homme de conscience, de patience, d'ordre, de parole inviolée ? Il parle de devoir : a-t-il rempli le sien ? Il faut qu'on puisse répondre : Oui. L'autorité des discours, des écrits, des conversations, des exemples est à ce prix. ”

La jeunesse doit être jeune ; son action a besoin de cette condition pour arriver à de bons résultats.

Qu'est-ce à dire ?

Dans la question qui nous occupe on pourrait dire en quelque sorte que l'âge n'est qu'un élément secondaire. Être jeune, c'est être enthousiaste, non d'un enthousiasme éphémère qui fait entreprendre mais ne soutient pas.

C'est selon M. Bazin “ avoir un esprit qui calcule et un cœur qui ne calcule pas, ” c'est savoir espérer, c'est savoir souffrir, les contradictions, les calomnies qui s'abattent sur les soldats des saines luttes.

Ces luttes, il les faut faire fraternellement, a dit le président du Congrès. “ Si le monde peut être plus heureux qu'il ne l'est, et je le crois, il le sera par la fraternité. Elle crée les égalités volontaires, les seules qui sont vraies et qui amènent la paix. Pour la comprendre il suffit de songer que nous sommes frères par l'origine, par la nature, par la souffrance et par la mort. Si vous voulez convaincre des égaux, soyez fraternels, et soyez-le avec plus de soin encore si vous vous adressez à de plus ignorants et plus pauvres que vous. ”